



L'ÉCHO DE L'EST

Année 2/Numéro 0006

Date: 28-03-2023

DANS CETTE PARUTION:

La préparation au baptême d'un enfant
Jacynthe Chénard, a. p.

Rendez-vous intergénérationnel et
évangélisation
Francine Bernier, a. p.

Une rencontre dynamique au Transcontinental
Francine Bernier, a. p.

Un Rendez-vous intergénérationnel plein
d'espérance
Francine Bernier, a. p.

Le mariage sacrement est-ce encore à la mode
Lorraine Beaulieu, a. p.

Des nouvelles

Calendrier d'activités réalisées en mars



L'arbre est
le miroir de
l'existence. Il change,
il se transforme, se
renouvelle et,
pourtant, il reste
toujours le même" .

(Sagesse des
Ojibwas)

La préparation au baptême d'un enfant

Tous les mois nous rencontrons des familles pour bien les préparer à leur engagement dans la grande famille de Dieu. Nous utilisons de très beaux documents préparés par une équipe du diocèse. Le Cahier Naissance est remis pour chaque enfant; les parents préparent certaines pages avant de venir à la rencontre de préparation.

Cette pause leur permet comme couple et comme nouveau parent de prendre un temps de réflexion sur les rêves et les valeurs qu'ils veulent transmettre à leur enfant et de découvrir tout le sens spirituel du sacrement de baptême. Pour le 2e enfant qui arrive dans la famille, nous poursuivons la réflexion avec les parents à partir du document "À petits pas vers Dieu" qui leur permettent de découvrir l'évolution de la transmission de la foi; ils prennent conscience comment Dieu est présent

à travers le quotidien de leurs gestes d'amour envers leurs enfants. Quelle belle expérience pour nous aussi qui les accompagnons dans leur vie de foi

Jacynthe Chénard, a. p.

Rendez-vous intergénérationnel et évangélisation

Peut-on dire que les rendez-vous intergénérationnels sont des moyens d'évangélisation pour les familles? Les rencontres familiales basées sur les valeurs de l'Évangile font découvrir les valeurs chrétiennes qui guident la vie de tous les jours. Ainsi, les adultes acquièrent une manière de « vivre en croyant » qu'ils pourront transmettre à leurs enfants.

Par exemple, nous redécouvrons l'arrivée de Jésus sur notre terre à Noël. C'est la base de la foi. Toutes les paroles qu'il enseignera tout au long de sa vie appellent à l'amour, cet amour de Dieu qu'il fait découvrir

dans son enseignement et sa vie qu'il va donner par amour pour le salut de tous.

La mission de Jésus devient ensuite la mission de tous. À travers ses paroles, c'est la découverte que nous faisons.

« Vous êtes le sel de la terre », « Vous êtes la lumière du monde ». (Mt 5, 13-16) En réfléchissant à ces paroles, parents et enfants découvrent à travers leur expérience de vie comment ils peuvent être des témoins. En partageant avec leurs pairs, ils constatent que le message évangélique accueilli peut transformer et avoir une incidence sur leur vie personnelle et sociale.

Après une rencontre intergénérationnelle sur le thème de la justice avec comme base cette Parole de l'Évangile : « Cherchez d'abord le Royaume et la justice de Dieu... » (Mt 6, 33) il est agréable de prendre connaissance des réflexions et commentaires apportés par les participants.

Certains déclarent remettre leurs valeurs en perspective en donnant comme exemple l'importance d'être juste et de traiter les autres comme ils voudraient être traités. D'autres se sentent stimulés et prêts à faire des efforts pour mettre l'entraide et l'amour dans leur vie.

Ils trouvent cela valorisant et enrichissant. Nous constatons aussi une prise de conscience face à l'importance d'inculquer ces valeurs à leurs enfants et leur donner l'exemple.

Ces relevés d'évaluation suite à un rendez-vous intergénérationnel ne sont-ils pas des apports significatifs d'une évangélisation qui prend forme peu à peu dans les familles?

Francine Bernier, a.p.



Une rencontre dynamique au Transcontinental

Lundi le 20 mars, les catéchètes des paroisses du Transcontinental, de Saint-Athanase à Rivière-Bleue, se sont réunies pour finaliser un rendez-vous intergénérationnel prévu pour dimanche le 26 mars à 13 h 30 à la salle Léon-Desjardins de la paroisse Marie-Médiatrice. Ce fût une rencontre harmonieuse où on pouvait sentir l'intérêt de chacune pour la réussite de cette activité.

Bien que ce groupe de catéchètes soit déjà engagé à plusieurs niveaux dans leur paroisse, on pouvait sentir un réel enthousiasme pour la réalisation du rendez-vous familial annoncé. C'était agréable de constater que d'autres personnes des communautés étaient impliquées dans la préparation et avaient déjà donné de leur temps pour agrémenter la future rencontre.

La présence de Lise St-Pierre, habile dans la projection et de l'abbé Régis

Pellerin avec ses outils informatiques ont été rassurants pour le déroulement prochain de l'activité.

Francine Bernier, a. p.

Un rendez-vous intergénérationnel plein d'espérance

Dimanche le 26 mars, environ 60 personnes regroupant les 6 paroisses du Sud de notre Unité Pastorale se sont rassemblées à la salle Léon-Desjardins de la paroisse Marie-Médiatrice pour vivre avec leurs enfants et quelques grands-parents, un rendez-vous intergénérationnel. Le thème exploité fût : « Au juste, qu'est-ce qui est juste ? »

Les participants ont pu prendre conscience qu'il y a beaucoup de situations d'injustice qui se vivent autour d'eux. La réflexion s'est ensuite élargie sur les injustices qui se vivent à travers le monde.

Comment remédier à toutes ces situations d'injustice ? Comment ré-

agir à la manière de Jésus ? Quelques pistes de solutions ont été suggérées mettant ainsi la table à de bonnes réflexions en famille pour soulager la misère autour d'eux et dans le monde.

Le résumé des feuilles d'appréciation a été très positif. L'ensemble des participants s'est dit très satisfait de la rencontre. Plusieurs ont fait un lien avec les valeurs à partager en famille, ils apprécient ces moments d'arrêt pour se ressourcer.

En plus des catéchètes des paroisses et de la participation de l'abbé Jacques, d'autres personnes se sont jointes au groupe et ont collaboré de diverses façons au déroulement de cette activité. Une dame avait fait de délicieuses galettes pour la collation et était là pour s'occuper de la distribution et du café. Cette partie fraternelle au cours du déroulement a été très appréciée par tous. Une autre personne habile du point de vue de la technologie est venue prêter main forte et elle a donné beaucoup de son temps pour la préparation. Puis, une autre personne est venue témoigner sur des situations d'injustice vécues dans son milieu. Un gros merci à ces personnes pour leur collaboration. On a pu remarquer un bel esprit de fraternité, de la joie et une belle participation de la communauté.

C'est pourquoi on peut dire que ces rencontres sont pleines d'espérance pour l'avenir de notre Église.

Francine Bernier a. p.



Le mariage sacrement est-ce encore à la mode?

Le samedi 18 mars, au sous-sol de l'église de Saint-Ludger, 11 (onze) couples nous ont démontré que l'amour a transformé leur vie. Ils souhaitent que le Seigneur s'engage

dans leur histoire d'amour. En fait, il l'est depuis longtemps. Leur rencontre n'est pas le fruit du hasard.

Pour conduire leur amour à son plein épanouissement, ils ont choisi de vivre le Sacrement du mariage en devenant eux-mêmes un sacrement.

Cette journée merveilleuse s'est déroulée sous les signes du respect, des échanges, de l'humour et de la reconnaissance.

Les thèmes traités furent les suivants :

- Les sens du mot amour;
- Se connaître pour bâtir ensemble;
- Nous avons besoin des autres pour aimer;
- L'amour et les compromis;
- À la recherche de ma foi;
- La Célébration du mariage.

« Le mariage est toujours un cadeau ! Et quel cadeau ! À travers le Sacrement de mariage, l'amour humain, fragile et limité, rencontre l'amour divin, toujours fidèle et miséricordieux ». (Pape François)

Que l'amour de Dieu jaillisse dans le cœur de ces futurs époux !

Lorraine Beaulieu, a. p.

Des nouvelles du Moderateur

Depuis 2017, j'attends une chirurgie au niveau de l'estomac. Mon déménagement de Montréal à Rivière-du-Loup a retardé cette opération.

Je viens d'apprendre que je serai opéré le mercredi 29 mars ici à Rivière-du-Loup. La période de convalescence est de 4 à 6 semaines. Je serai donc absent pour au moins un mois à partir de cette date. Je vous demande de ne pas vous inquiéter, ma santé n'est pas en danger.

Je compte sur vos prières afin de vous revenir en forme.

Régis.

Calendrier d'activités réalisées en mars

- Lundi 6 mars :
 - Révision de la préparation au mariage
 - Planification de la Semaine Sainte avec les prêtres
- Mardi 7 - 21 mars : Brico Art
- Mercredi 9 mars : Comité de Vie des diacres
- Mardi 14 mars :
 - Comité diocésain pastorale sociale
 - Début de la session sur le deuil
- Mercredi 15 mars : Comité du catéchuménat
- Jeudi 16 mars : Rencontre des agentes et agent de pastorale à Montmagny
- Samedi 18 mars : Préparation au mariage à Saint-Ludger
- Dimanche 19 mars : Célébration dominicale de la Parole à Saint-Ludger
- 20 – 28 mars : Préparation au Pardon des jeunes
- Mercredi 22 mars : ÉAL, 13 h 30 à Sully
- Jeudi 23 mars : ÉAL 19 h 00 à Saint-Antonin
- Lundi 27 mars : Rencontre de l'Équipe missionnaire de l'Est
- En mars :
 - Préparation d'adultes pour la Confirmation
 - Préparation au baptême des parents pour leur enfant

À VENIR:

STE-ANNE DE LA POCATIÈRE

Le 20 mars 2023

Le 22 avril 2023 à 14h00, en la Cathédrale de Ste-Anne de La Pocatière, Monseigneur Pierre Goudreault, présidera à mon ordination au **diaconat permanent*** en union avec mon épouse Cécile, mes enfants et petits-enfants.

Je vous invite tous et toutes avec votre famille à venir partager avec nous cette grâce que le Seigneur m'accorde pour son Église et notre communauté. Si je peux répondre à cet appel, c'est bien certain grâce aux rencontres vécues avec vous tous, tant au niveau-socio-culturel, politique municipale, religieux, professionnel (agriculture), syndical ou coopératif.

Après mon ordination, vous êtes invités à l'arrière de la cathédrale pour un léger goûter et une rencontre fraternelle!

Merci de vos encouragements et de vos prières,

Alpha Pelletier

Ste-Anne de La Pocatière

*Le **diaconat permanent** a été créé dès le début de l'Église. Un **diacre permanent** est ordonné, c'est-à-dire qu'il est **signe particulier du Christ serviteur et d'une Église servante** auprès de chacun et chacune d'entre nous. C'est donc une vocation (un choix de vie), un appel du Seigneur à se mettre à son service en étant serviteur de ses frères et sœurs.



Pour plus d'information:

<https://uniteest.com>

 Facebook: Unité missionnaire de l'Est

 echodelest@gmail.com

 tel: 418-862-2805 poste 229